

# Rencontre avec Lazare, un corbeau extraordinaire

Les corbeaux sont mal aimés et souvent méconnus. Ce vendredi, Véronique Bialoskorski est venue à la Maison de la nature de Montenach présenter aux enfants Lazare, un étonnant corvidé qui a plus d'un tour dans son bec. Une rencontre surprenante.



Véronique a créé l'association Ladel pour faire connaître les oiseaux et plus particulièrement les corvidés. Ce vendredi, elle était à Montenach avec Lazare, un corbeau de 9 ans. Photo RL /Sabrina FROHNHOFER

L'exposition sur les corbeaux est visible jusqu'au 15 novembre à la Maison de la nature de Montenach. Pour aller plus loin dans la découverte et permettre aux enfants qui ont participé à son installation et qui ont travaillé sur le sujet d'en savoir plus, La Cabane a invité Véronique Bialoskorski. L'animatrice, qui a fondé l'association Ladel, est venue avec un drôle de compagnon : Lazare, un corbeau de 9 ans et demi. Durant une heure trente, les scolaires de Rettel mardi, ceux de Hunting et Volkrange vendredi ont pu se familiariser avec le corvidé, qui n'a pas hésité à faire son show. Il a joué au basket, a ouvert une boîte dans laquelle était dissimulée une friandise, bu dans une bouteille, déplacé un bouchon pour le plus grand étonnement des petits et des accompagnateurs. « Il se comporte comme un enfant de 2-3 ans. Je suis la seule personne en France à me rendre dans les écoles, les médiathèques, les lycées avec un corbeau », a expliqué Véronique qui est tombée en admiration pour l'espèce. « L'animal est peu connu et surtout mal aimé. En France, on le chasse voire on le tue car il dérange par ses bruits. Pourtant il nous est utile. »

## Casser une image trop noire

C'est pour casser cette image noire que Lazare sillonne le territoire, laissant admirer son plumage noir, bleu, violet et vert et écouter son ramage. « Il est très intelligent, mais vous que savez-vous des corbeaux ? » Les enfants en connaissent déjà un rayon, évoquant la technique des oiseaux pour ouvrir les noix, parlant aussi de leur vue exceptionnelle. Véronique au gré d'exercices a démontré les capacités cachées du volatile. « Je l'ai recueilli lorsqu'il avait trois semaines. Aujourd'hui c'est une vraie star, il passe à la télé et fait aussi du cinéma, il est très docile. Mais attention ce n'est pas une bête de foire. C'est un médiateur, il est là pour faire connaître son espèce. » Et de poursuivre : « Dans la nature, il n'aurait pas survécu. Il a un souci au bec et a un problème respiratoire. » Joueur, Lazare a volé, s'est promené dans la pièce et a enchaîné les démonstrations sous le regard ébahis des jeunes spectateurs. Cette opération séduction aura certainement fait disparaître certains a priori sur l'espèce.

## Un spectacle

Ces samedi et dimanche, avant de regagner sa Provence, Véronique animera un conte pédagogique à Montenach en compagnie du corbeau freux. La représentation de 16h30 sera suivie de démonstrations. Dans le public, certains enfants seront sans doute de retour pour montrer à leurs parents tout ce qu'ils ont découvert sur Lazare, qui leur a cloué le bec par son talent.



Lazare est un animal médiateur qui sensibilise les scolaires et le grand public sur son espèce et la nature en général. Photo RL /Sabrina FROHNHOFER